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雲林縣莿桐鄉第二十一屆鄉民代表會第十三次臨時大會開會紀錄                 

一、  開會時間 :中華民國 110 年 08 月 11 日 8 時起  
13 日 17 時 30 分止。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、代表名額：本會代表計 11 名。  

四、出席代表數：  

1號  林清周   2號  林味珍    3號   林玟廷   

5號  林弼昇    6號  劉文溪     7號   鄭長漢  

8號  張慶添     9號  余三池     10號  林群力     

11號  洪富惠   12號  張金龍 

五、輔導人員：  

六、列席人員：  

鄉     長：林靖焜      主  任  秘書：楊媺媱   

行政室主任：王洹榕代理    社  會  課長：程惠貞   

工  務  課長：鄭惠隆         農  經  課長：鄭秉政  

人  事  主任：黃建華        主  計  主任：任宏平   

民  政  課長：張榮科代理     政  風  主任：薛凱翔   

財  政  課長：楊媺媱代理    幼兒園  園長：蘇政輝   

清  潔  隊長：馬永春         殯葬宗教管理所所長 :葉志强   

七、來賓姓名：  

八、旁   聽：  

九、主   席：代表會主席林清周  

十、秘     書 :代表會秘書廖樹龍  

十一、紀  錄：代表會組員陳素真  

十二、司  儀：代表會組員林芷蓉  

 

十三、閉會時間：中華民國 110 年 08 月 13 日下午 17 時 30 分  
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林主席清周致開會詞： 

    這次是第二十一屆第十三次臨時大會，請各位代表看一下這次

的議程有沒有問題? 沒問題的話，那我們今天會議開到這邊。 
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預備會議  

一、大會席次：與開會紀錄同  

二、報告議事日程：  

雲林縣莿桐鄉民代表會第 21 屆第 13次臨時大會  

 議  事  日  程  表 
              議      時 

        會 

  星              程   間  

次 

期 

  日  期 

上 午 8時  

│ 

中 午 12時 

下 午 1時 30分  

│ 

下 午 5時 30分 

08月 11日 三 1 

一、 代表報到。 

二、 預備會議。 
三、 開幕典禮。 

四、 報告議事日程。 

08月 12日 四 2 

一、討論事項 

審議一般議案。 
二、報告事項: 

宣讀會議紀錄。 

08月 13日 五 3 

一、討論事項 

    1.審議一般議案。 

    2.臨時動議。 
二、報告事項： 

    宣讀會議紀議。 

三、閉   會 

三、上次大會議決案執行情形及會務處理情形：  
1.  上次大會議決案執行情形編於工作報告。  
2.  會務處理情形：上次大會議決案分函有關機關辦理一

切會務及協助鄉公所辦理自治事項。  
四、審查小組人選及召集人推定情形：全體代表合併審議。  
五、審查小組審議情形：  
   第 1-5 號議案依照原案經全體代表贊成議決通過。  
六、其他討論事項： 
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議事討論 

第一號議案   
類別:工  務   提案人：張代表金龍    附署人:張代表慶添 
                                           鄭代表長漢 
                                           
案由:建請重新鋪設六合國小北側第 3條東西向道路之路面 AC。  
理由:該道路路面年久失修，出現多處坑洞，影響民眾出入安全，

請予以重新舖設 AC路面，以維護民眾通行安全。 
辦法:請鄉公所儘速安排現場勘察，並籌措經費辦理改善。  
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
張代表金龍:這邊是在六合國小東邊第三條道路，寬差不多 8米， 
           長約 1公里，要是下雨就會積水而且路面坑坑洞洞， 
           鄉長你方便的話，看能不能放入擴大內需前瞻計畫裡 
           面。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十一名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、10、11、12 號等十一名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：無。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第二號議案   

類別:工  務    提議人：莿桐鄉公所     
                                           
案由:有關內政部營建署及雲林縣政府補助辦理「雲林縣莿桐鄉城 
     鎮之心-全齡多功能公園建置計畫」不足金額 715,318 元乙 
     案，因 110 本年度無編列此預算，擬請  貴會同意先由墊付 
     款支付，提請審議。 
理由: 1、依雲林縣政府於 110 年 7月 28日府城工二字第 
     1103612750 號函 110年度 7月份「城鎮之心工程計畫-政策 
     引導型」六階新增案討論會議結論。（檢附原函影本乙份） 
     2、本工程內政部營建署可撥款金額為 6,316,453元，加上 
     雲林縣政府配合款 1,114,668 元合計為 7,431,121 元，尚不 
     足 715,318 元。 
辦法:請貴會同意墊付，俟審議通過後編列納入 111年度納入其他     
公共工程-其他公共工程-設備及投資-公共建設及設施費項 
     下轉正。 
審查意見：無。  
大會討論情形： 
 
林主席清周:課長，多功能建設計畫這是現在才要請人設計嗎? 
鄭工務課長惠隆:現在要做全齡多功能公園建置計畫，目前是已經 
           完工，因為有些需要變更，縣府要變更我們也是配 
           合，審查過後也是依據變更內容去做，內政部因為疫 
           情關係經費比較不夠，所以增加的部分無法補助我 
           們，希望我們自行處理。 
林主席清周:變更設計的部分我們要自己花嘛，不足 70幾萬公所 
           要花嘛，上級沒有補助嗎? 
鄭工務課長惠隆:這個工程總經費是 850萬，結算後上級補助 740 
           萬，變更設計後經費變 814萬，因為疫情的關係經費 
           不足才讓我們補上不足的部分。 
林代表弼昇:為什麼常在變更設計再來說經費不夠?你解釋一下變 
           更什麼? 
鄭工務課長惠隆:工程施作期間縣府都會來查核，會依據我們的設 
           計圖再看一次，步道的部分在現場我們有看到重車出 
           入，他們就說這樣厚度可能不夠，要求我們再增加厚 
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           度，因為常有農機出入，這部分就增加比較多經費， 
           還有設計一些車阻，農耕期可進出但平常不能出入。 
林代表弼昇:產業道路一開始你們就知道會有農機出入啊，怎麼不 
           一次設計好到後來才要變更。 
鄭工務課長惠隆:下次我們會注意。 
林主席清周:沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉手，沒有的 
           話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。 
出席代表數:十一名 
贊成代表數：1、2、3、5、6、7、8、9、10、11、12 號等十一名。 
不贊成代表數：無。 
不在場代表數：無。 
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。 
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第三號議案    
類別 :工  務    提議人 :莿桐鄉公所  
                                           
案由 :有關經濟部水利署第四河川局 110 年疏濬工程公  
    益支出補助計畫辦理『 110 年度莿桐鄉五華、六合  
    及饒平等村道路排水改善工程』等乙案，因 110 本  
    年度無編列此預算，擬請   貴會同意先由墊付款支  
    付，提請審議。  
理由 :據經濟部水利署第四河川局 110 年 07 月 29 日水四  
    管字第 11002112070 函辦理。（檢附原函影本乙份） 
    本計畫補助經費新台幣 428 萬 955 元。  
辦法 :請貴會同意先行墊付，俟本案審議通過後於編列納   
    入 111 年度總預算轉正。   
審查意見：無。   
大會討論情形：  
 
林主席清周 :沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉
手，沒有的話，經過在場全數代表同意通過。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。  
出席代表數 :十一名  
贊成代表數： 1、 2、 3、 5、 6、 7、 8、 9、 10、 11、 12 號
等十一名。  
不贊成代表數：無。  
不在場代表數：無。  
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。  
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第四號議案    
類別 :工務  提案人：劉代表文溪  附署人 :林代表玟廷  
                                余代表三池  
                                洪代表富惠  
                                           
案由 :本鄉埔尾村轄內縣道 154 乙線與台糖鐵道檳榔攤  
    路口北側農路路口動線不佳，建請變更標線及交通  
    號誌位置。  
理由 :經查埔尾村轄內縣道 154 乙線與台糖鐵道檳榔攤  
    路口北側農路路口動線不佳，建議變更標線及交通  
    號誌位置，建請公所函請雲林縣政府及交通隊，辦  
    理會勘並研議改善方案，以確保鄉民行車安全。  
辦法 :經本會審議通過後，請公所儘速函請雲林縣政府及  
    交通隊，辦理會勘並研議改善方案。   
審查意見：無。   
大會討論情形：  
 
劉代表文溪 :台一丁往 154 方向的紅綠燈路口，檳榔攤那  
         邊從饒平過來停紅燈時，東邊有條農路要  
         是有人要出來，路都被擋住無法出來，那天  
         也有遇到鄉長跟課長，我有說希望可以改  
         善，鄉長也很好意叫我提案出來，麻煩公所  
         這邊轉交通隊看要如何改善讓百姓方便。  
林主席清周 :沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉  
         手，沒有的話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。  
出席代表數 :十一名  
贊成代表數： 1、 2、 3、 5、 6、 7、 8、 9、 10、 11、 12 號
等十一名。  
不贊成代表數：無。  
不在場代表數：無。  
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。  
 
 



 10 

第五號議案    
類別 :工務  提案人：洪代表富惠   附署人 :林代表玟廷  
                                 余代表三池  
                                 劉代表文溪  
                                           
案由 :建請重新舖設饒平公園前道路 AC 路面。  
理由 :上述路段年久失修致路面破損嚴重，建請儘速重新  
    舖設，以維護行人通行安全。  
辦法 :經本會審議通過後，請鄉公所辦理會勘並儘速規劃  
    辦理。   
審查意見：無。   
大會討論情形：  
 
洪代表富惠 :這是在饒平公園前面大約 1 百米左右路面  
         狀況很差，有請工務課去補過，但還是坑坑  
         洞洞，那邊現在也很多人會去坐特別是老人  
         家，看砲指部補助的能不能撥一點經費來完  
         成，讓長輩們經過也比較安全。  
林主席清周 :沒意見的話，要進入表決了，有意見請舉  
         手，沒有的話，經過在場全數代表同意通過。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
表決情形：表決方式：舉手。  
出席代表數 :十一名  
贊成代表數： 1、 2、 3、 5、 6、 7、 8、 9、 10、 11、 12 號
等十一名。  
不贊成代表數：無。  
不在場代表數：無。  
議決：依照原案經在場全體代表贊成議決通過。  
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臨時動議  
 
(無) 
 
 
 
其他討論 
 
余代表三池:今年編 80 萬維修路燈的部分有購買或維修了 

嗎? 
鄭工務課長惠隆:現在還在彙整資料，之後會編預算再辦理 

採購。 
余代表三池:不是有預算了還要編預算? 
鄭工務課長惠隆:一般是颱風或雨季過後會看損耗多少材 

料、剩多少再整合，看欠缺多少然後編預算再 
辦理財務採購。 

余代表三池:再從那 80 萬看要買多少就對了。 
鄭工務課長惠隆:對對對。 
余代表三池:我是覺得去年 11 月就通過到現在都還沒採 

購，動作太慢啦!要是還不買我看年底就不要編 
了啦，編了又不用。 

張代表金龍:我想問所長麻園納骨塔還有空位嗎? 
葉殯宗所所長志强:五樓的南北向目前都沒位子了。 
張代表金龍:我舉例啦，要是我的祖先一個在麻園公墓，一 

個在莿桐公墓，現在麻園沒位子了嘛，那我要 
移來莿桐這邊，那過來莿桐這邊還要買塔位嗎? 

葉殯宗所所長志强:麻園這邊是只有五樓南北向沒位子，樓 
下還有，因為放撿骨起來的骨骸位置也還有， 
現在是有開放火化的也可放這邊，在今年初公 
所網站就有建置用手機就可查詢公墓剩餘位置 
數量，要是有鄉民再詢問就可告知他們用這方 
式查詢，今年度有編預算要再蓋一個塔，目前 
是規劃當中。 

張代表金龍:那你回答一下我剛問的遷移塔位的費用問題。 
葉殯宗所所長志强:依規定是補貼 6 千元。 
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張代表金龍:因為有民眾在問啦，那 6 千元還可以接受啦。 
劉代表文溪:我在網路上有看到這次雨季後路上坑洞很 

多，我看鄉長也很認真都有派人出去補，我是 
有看到幾處沒補到，在榮村志成工廠往南過橋 
後右轉，往親水公園這條都是坑洞啦，冷包可 
能也補不起來看能不能用些熱料補一補，不然 
騎車很危險。 

林主席清周:我昨晚在臉書好像有看到，但這件事之前曾發 
生在上一任的公所，有關於蒜頭轉作轉作要到 
8 月要再種別的不能種田，這樣才有轉作補助， 
要是耕田下去就沒有了，我昨晚看到好像是蘇 
立委說她替蒜農解決這件事情，你們知道這件 
事嗎? 

鄭農經課長秉政:有關種植蒜頭之後改種其他作物目前規 
定是不行，但今天有看到縣府 LINE 的群組就像 
主席剛提到的，經過某立委建議，但我們還沒 
收到公文。 

林主席清周:我昨天就是看到這個立委說她替蒜農解決這 
件事我才想求證，上級是不是有准下來了? 

鄭農經課長秉政:目前是沒有收到公文。 
劉代表文溪:剛主席提到的有關種蒜頭但有附帶種花生轉 

作，蒜頭採收沒多久花生也可採收了，所以要 
再 8 月底勘查前，要是上述情形有 5 百元可申 
請，要是申請轉作的要是耕作下去就變違法了? 
我聽了很不習慣，說什麼要種香菜或玉米等這 
樣轉作才會通過，農民聽到說耕作下去就是違 
法也很生氣，也有去找主席，我是去找課長了 
解不然我也不知道，我想是宣導不夠啦。 

林主席清周:我之前也有一塊讓人種蕃茄，我也有去辦餘 
糧，結果說我這是違法下期不能再交，停一年 
不能交餘糧。 
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主席致閉會詞 
 
  林主席清周:各位代表感謝啦!第十三次臨時會大家都很
認真，各位代表對鄉政都很關心，也再次感謝各課室主管
及代表會同事，大家辛苦了!這次會到此結束。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
鄉長致閉會詞 
 
  林鄉長靖焜:大會林主席、林副主席、廖秘書，代表會各
位代表先進先生、女士，代表會各位同仁、本所的各位主
管，大家早安!大家好!感謝主席領導代表會對莿桐鄉公所
時刻鞭策，讓我們有進步的力量，我們都朝著 100 分的方
向努力還是有欠缺很多的地方，不管是各課室也好、各村
落也好我們都需要再努力，最近因為疫情的關係，鄉鎮公
所也是受災殃的單位，代表也有鼓勵我們，也有配合縣府
來辦理疫苗施打的部分，讓鄉親可以得到更好的保護，疫
苗快打之後就是休耕轉作災損的部分，公所跟代表都有站
在第一線的壓力，還好這次災損是全品項補助，公所也會
做好宣導，在 8 月 10-19 日來公所辦理，受理之後也會第
一時間派出勘查員做快速審查，遵照上級指示從速、從優、
從寬認定，OK 沒問題拍照之後就會通知農民盡快搶收耕
鋤，快點復耕也有好處，農民可以得到更好的價格，也可
以幫農委會減少壓力，趕快復耕，菜價才不會拖太久，百
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姓也可以儘快買到更便宜的農產品，我們還需要認真努力
啦，工程的部分不管是水溝、路面、路燈我們都很積極在
做，也要再次感謝各位代表這段期間，路燈是比較迫切的，
我也有問技師，我上任這兩年多來經由大家努力下，莿桐
鄉的 LED 更新應該超過 1 千多盞，看來是還不夠，但我們
會認真來推動，路面的部分也要藉這個機會感謝各位代表
參加饒平通學步道的設施說明會，我們也很積極爭取經
費，昨天這是地方創生前瞻計畫的部分，範圍是饒平、興
北及后埔，設計的部分我們也會尊重代表意見，目前發包
出去的是蔬菜大道及花海區，天氣好就會陸續開工，情況
允許的話也邀請各位代表一起參加開工典禮，還有在麻園
的聯外道路這部分經費已經拿到，設計標也在招商了，也
會努力爭取大型的補助款，水溝的部分要花也是很多錢，
要是沒辦法做也會努力將水溝清理乾淨，我上任之後也是
很認真推動這部分，要是各位代表需要公所服務的也拜託
代表提供，在此再次感謝各位代表這兩週來撥空召開臨時
會，支持公所的發展及預算，在此向各位代表女士、先生
致上十二萬分謝意，感謝各位!祝各位身體健康、家庭美滿
幸福。 
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本次大會議決案咨議情形及結果 
 

案 別 類 別 
編
號 

案        由 議 決 情 形 
咨 議 情 形 
及結果 

張代表
金  龍 

工  務 1 
建請重新鋪設六合
國小北側第 3 條東西
向道路之路面 AC。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 
 

公  所 工  務 2 

有關內政部營建署
及雲林縣政府補助
辦理「雲林縣莿桐鄉
城鎮之心 -全齡多功
能公園建置計畫」不
足金額 715,318 元乙
案，因 110 本年度無
編列此預算，擬請   
貴會同意先由墊付
款支付，提請審議。 

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 

公  所 工  務 3 

有關經濟部水利署
第四河川局 110 年疏
濬工程公益支出補
助計畫辦理『 110 年
度莿桐鄉五華、六合
及饒平等村道路排
水改善工程』等乙
案，因 110 本年度無
編列此預算，擬請   
貴會同意先由墊付
款支付，提請審議。 

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 
 

劉代表
文  溪 

工  務 4 

本鄉埔尾村轄內縣
道 154 乙線與台糖鐵
道檳榔攤路口北側
農路路口動線不
佳，建請變更標線及
交通號誌位置。  

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 

洪代表
富  惠 

工  務 5 
建請重新舖設饒平
公園前道路 AC 路面。 

依照原案經
在場全體代
表贊成議決
通過 

主席報告後 
無人異議 
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